



México extremo: contaminación, apagones, sequía, calor, incendios...

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

El sistema eléctrico estuvo en alerta por tercer día consecutivo y el Presidente dijo que es una situación transitoria. PAG. 14

México extremo: contaminación, apagones, sequía, calor, incendios...

Altas temperaturas. Sistema eléctrico entra en “emergencia” otra vez; la situación, transitoria: AMLO

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

Las altas temperaturas en el país por la segunda ola de calor han causado estragos como incendios en Oaxaca y Tamaulipas, contingencia ambiental, apagones, emergencia en el sistema eléctrico y sequía.

Ayer, por tercer día al hilo, el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) declaró “estado operativo de alerta”, que luego fue de “emergencia”, ante la alta demanda de electricidad, que significa que el sistema está operando por debajo de los límites de seguridad.

La dependencia federal emitió el “estado operativo de alerta”, pero a las 18:47 horas lanzó la “emergencia”, y se registraron apagones en al menos 18 ciudades de 13 entidades.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que los cortes de luz se deben a un déficit en la generación de energía eléctrica, pero que es un asunto transitorio.

“Tenemos ahora este déficit de

generación, porque estamos por terminar, se nos demoraron algunas plantas de ciclo combinado, pero se está trabajando y pronto se va a regularizar... es un asunto transitorio que ya estamos atendiendo”, explicó.

Asimismo, se batieron dos récords de temperatura máxima en Ciudad de México: ayer no solo fue el más caluroso para un 9 de mayo, sino que quedó registrado como el más cálido en la historia de la capital, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que el termómetro llegó a su nivel más alto en el Observatorio de Tacubaya, donde se registró una temperatura máxima de 34.3 grados Celsius, con lo que se rompió el récord de establecido en esa misma estación, el 15 de abril de 2024, cuando se llegó a 34.2 grados.

También la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) activó por sexta vez en el año la Fase 1 de Contingencia Ambiental por Ozono, por lo que hoy, en pleno

festejo del Día de las Madres, se aplicará el Doble Hoy No Circula.

Deberán suspender su circulación en un horario de las 5:00 a 22:00 horas los vehículos particulares con holograma de verificación 2; además del holograma 1, cuyo último dígito numérico sea 1, 3, 5, 7, 9 y 0. Adicionalmente, los particulares con holograma 00 y 0, engomado azul, terminación de placa 9 y 0.

Saturan hospital en SLP

En Ciudad Valles, en la huasteca potosina, en las salas de Urgencias de los hospitales se reportó el ingreso de decenas de personas afectadas por golpes de calor y al menos cinco fallecimientos asociados a las altas temperaturas, sobre todo en Valles y Tamuín.

Jóvenes, adultos y personas de la tercera edad deshidratados, desmayados o con infartos ingresaron al hospital de zona número 6 del IMSS. La sensación térmica este jueves alcanzó los 55 grados centígrados. En Ciudad Valles, el campus del Tecnológico Nacio-



campus del Tecnológico Nacional de México suspendió clases presenciales para lo que resta de la semana.

En Oaxaca, continúa la fase de alerta al mantenerse activos siete de 11 incendios forestales reportados, mientras que en Tamaulipas las conflagraciones afectan la Sierra Madre Oriental.

Debido a las condiciones climatológicas y al intenso estiaje por la falta de lluvias, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, ríos y arroyos se han secado. —

Con información de: Yeshua Ordaz, Pedro Domínguez, Fanny Miranda, Gerardo Duque, Abraham Jiménez, Óscar Rodríguez y Nilsa Hernández

Y ADEMÁS

“Faltó inversión”, señala Concamin

Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, aseguró que los apagones que se viven en el país se deben a la falta de inversiones y no a la ola de calor.

“Tenemos un cuello de botella por la falta de inversión que no se hizo en el tiempo que tenía que hacerse; entonces hoy estamos atorados ahí y tenemos consecuencias”, afirmó. Detalló que el sector privado ha dialogado sobre el tema con los tres candidatos a la presidencia.

- 1 **Contingencia ambiental en CdMx.** CUARTOSCURO
- 2 **Hay activos aún 7 fuegos en Oaxaca.** ESPECIAL
- 3 **Sin agua, ríos en San Cristóbal.** A. JIMÉNEZ
- 4 **La capital alcanzó 34.3 grados.** CUARTOSCURO
- 5 **Sala de emergencias en Ciudad Valles.** ESPECIAL

